

◎ 9月の校長日記を掲載します。

●9月1日(木) ～ 2学期初 どうでしょう ～

9月が雷雨とともに開幕しました。幸い登校時には大きな問題はありませんでした。この3日間についても、喜志小は順調にスタートできています。さて、今日から2学期初の通常(6限)授業、そして初の給食です。まずは、安心・安全第一、スモールステップでいきます。また、夏休みの生活リズムから通常へのそれに戻ってきていますが、家庭での生活はどうでしょうか。気になること等ありましたら、遠慮なく学校までご相談ください。作品展本日最終日(9:00～16:30)です。ぜひのぞいてみてくださいね。

●9月2日(金) ～ さあ、これからもやってみよう!『喜志一心』～

2日間にわたって開催させていただいた『作品展』が昨日終了しました。参加頂いた保護者のみなさんは、ご家族揃ってお見えになった方も含め、2日間で102組も来て下さいました。たくさんの方に見て頂いて、職員一同「やりがいがあったなあ」と喜んでおります。本当にありがとうございました。ぜひご家庭でも子どもたちと話題にしてくださいね。さて、2学期スタートから1週間経ちましたが、1学期のことを忘れず、続けてくれていることの1つに、「くつそろえ」があります。毎朝全員のくつばこを見ているのですが、9割以上が完璧(両足ピタッとまっすぐそろっている)です。今年度は、全クラス1位になるので『くつそろえ選手権』を中止しています。とてもすてきな中止です。やればできる、いっしょにできる、さあ、これからもやってみよう!『喜志一心』

●9月3日(土) ～ 2往復 ～

今日は、職員来客用トイレ新装工事を終日行っていただくので、まず朝来て、校舎開錠、一旦帰って家で過ごし、夕方施錠しに来るという『喜志』2往復です。日々、車で片道10分の小さな旅をしているのですが、ワクワクする日が続く中、たまに辛い日も正直あります。そんな時は、子どもたちの楽しんでいる姿や笑顔を思い浮かべると、不思議なことに回復します。10分はとても貴重でえらいです。

●9月4日(日) ～ ひさかたの ～

2か月ぶりの休日。これもまた貴重。少し体を休めます。

●9月5日(月) ～ 「ありがとう」～

今日は、遊びでもなく、仕事でもなく、日帰り東京まで行かせていただくため、一日お休みをいただきます。「ごめんなさい」と謝る前に、お休みをいただき「ありがとう」と感謝です。

●9月6日(火) ～ 「ありがとう②」～

昨日は、お休みをいただきありがとうございました。「日帰りによかったんですか?」「本当は体の調子が悪い?」・・・かえっていろいろとご心配をかけてしまいました。今朝の全校朝会で、こどもたちだけでなく職員にも初めて報告させてもらったのですが、私このたび、文部科学省主催「学制150年記念式典」の中で、令和4年度教育者表彰（文部科学大臣表彰）をしていただけるということで、東京へ行かせていただきました。表彰状には「我が国の学校教育の振興に尽力され顕著な功績をあげられました」とあるのですが、身に余る光栄過ぎて、今でもピンと来ないのが本音のところではあります。いずれにせよ多くの方々のご支援のおかげで、今日の私があることも、今回表彰していただけたことも間違いなく、これまでのお力添えに対して、あらためて心より御礼申し上げます。引き続き教育の原点を忘れず、地域とともにしっかり歩んでまいります。

●9月7日（水） ～ 2学期本格的に動き出す ～

今日は、1年生で『石川遊び』についての事前授業（市教委指導主事の先生の授業）、6年生で『防災教室』（富田林消防本部より講話）があります。また、2学期最初の委員会活動も行われます。こどもたちの学びをより豊かにするために、みなさんのお力も借りながら、職員も一緒に楽しみながら日々創造していきます。東館2階新装トイレ（高級ホテル仕様）は、昨日より使用できるようになり、こどもたちから「すごい!」「きれい!!」と大歓声があがりました。人間も含め全ての生物は何かを吸収し、そして排泄して生きています。そういう意味でもトイレは非常に重要な場所です。こどもたちとともに大切に使っていきます。保護者のみなさんには、授業参観の折りにぜひご覧ください。

●9月8日（木） ～ 備えあれば憂いなし ～

今日は、火災発生を想定した避難訓練を行いました。台風等の場合は、事前に天気予報等でいつ頃どのようになるかがある程度わかりますが、火災や地震となると予測はほぼできません。逆に考えると、いつ起こってもおかしくないとも言えます。常時そのことばかりを考えているわけにはいきませんが、とりわけ自分の教室以外のところにいる時に、どう避難したらいいのかということは日頃より考えておく必要があります。1年生がしっかり行動できているのが、特に良かったです。各種避難訓練は、学期ごとに複数回行い、万全を期していきます。近隣にお住いのみなさんには、緊急放送等でご迷惑をおかけしますことお許しく下さい。

●9月9日（金） ～ やっぱり取組みはええなあ ～

今日は、喜志小やるDAYです。（もちろん毎日、やるDAYですが）5年生学習参観（今回は、学年別で順次行います）、6年福祉共育、5・6年おはなしの会がそれぞれ行われました。そして1年石川遊びについては、雨は何とか上がっていたものの、川の流量が多く、石川河川公園より中止（後日に延期）という連絡が入りました。登校時にも、大泣きしている1年生がいて「何かいやなことがあったのか

な」と一緒に来て下さった保護者の方に尋ねると、「『石川行きたかった、何でいかれへんの』って、くやしがっているんです。」とのことでした。大きな期待で胸を膨らませていたのであろう子どもたちにも、取組みを企画してくれた1年担任・河川公園のみなさんにも、大きな拍手を送ります。次こそ実施できますように。

●9月10日（土） ～ スペシャル サンクス（特別のありがとう）～

今日は、PTA 運営委員会が行われました。急遽、場所を体育館から教室に変更しました。理由は、エアコンがあること、新しくできた高級ホテル仕様トイレを見ていただきたかったことからです。委員会では、2学期のさまざまなPTA活動及び学校行事支援についての説明と動き方についての調整を行っていただきました。コロナ禍における種々の制約の中にあっても、「工夫しながら活動や支援をしよう」と、他校がうらやむ動きをしていただいております。終わりの挨拶では、3年前にいただいた日本PTA全国協議会からの表彰状を見ていただきながら、子どもたちのために、P（保護者）とT（職員）がともに、これからも「さあ やってみよう！」でいきたいと思います。お話しさせていただきました。ご参加ありがとうございました。

●9月11日（日） ～ 次週に向けて ～

工事もなく、一日自宅にて休憩しながら、次週の動きを確認します。明日は、5年稲刈りです。報道（テレビ）も入る予定です。

●9月12日（月） ～ さまざまな学び ～

今日は、午前中5年生が『奇跡の復興米』の稲刈りをしました。6月に自分たちの手で植えた稲がたわわに実りました。富田林市 吉村善美 市長をはじめ市役所の皆さん、JA大阪南の皆さん、地元農業関係者の方々、PTA本部役員と多くの方々にお世話をいただく中、実際にひとり一人が、かまを持って稲を刈り、8株をひとつに束ね、かけやに干すという体験をさせていただきました。もちろんお米作りそのものもですが、今日助けていただいた多くの人々の生き方にも大いに学んで欲しいと思います。午後には4年生が点字体験を行います。ここでもゲストティーチャーをお迎えし、実際に点字を触ってみたり作ったりしながら学んでいきます。

●9月13日（火） ～ 関西地区進出?! ～

昨日の稲刈り、夕方のニュースで流れましたね。しかも、当初30秒程度と聞いていたのですが、2分を超える報道でした。5年生の楽しそうな様子や立派なコメントも入り、最後は全員そろってカメラに納まりました。過日の『子どもさわやか賞』では、大阪府を代表する学校として表彰されましたが、今回は関西地区を代表しての登場となりました。テレビ局の方には「他にも、さまざまな取組を行っているので、ぜひ取材してください！」とアピールしておきました。また、ニュースを見られた市民の方から「東日本大震災のことも含め、喜志小学校は素晴らしい教育

をされていますね」とお褒めの電話が市役所にも入ったそうです。さて今日は2年生が学習参観の他、1年生歯みがき教室、5年生脊柱側弯（せきちゅうそくわん）検査と健康に関わる取組があります。これもまた学びですね。

●9月14日（水） ～ 『今日も楽しみ、喜志小生活』 ～

今朝は、日頃遅刻ぎみの児童が、「7時30分に起きた！」といい表情で8時15分過ぎに登校しました。そのことだけでももう十分うれしいのですが、さらに私は、『今日も楽しみ、喜志小生活』となる環境を、引き続き創造していかなければと、心に期するのでした。さて、先ほど『奇跡の復興米』稲刈りについて、「市役所（教育指導室）のWebページに掲載します」と担当の方から連絡がありました。原稿と写真を見せてもらいましたが、なかなかいい感じです。近日中にアップされる予定ですので、ご覧いただければ幸いです。今日は、2学期最初のクラブ活動があります。そのことを掲示板に書いておいたのですが、登校と同時にそれを見て、「やったあ！」と高学年から歓声があがりました。『今日も楽しみ、喜志小生活』

●9月15日（木） ～ ええDAY（ええでえ）～

朝7時、東門の外から「校長先生～」と呼ぶ声がします。「おはよう～」と私も返します。3年生の児童が、「5時30分に起きたよ！」と張り切って登校です。「遠足（校外学習）やもんなあ」と私が言うと、「うん、めっちゃ楽しみ」と答えてくれました。8時15分、昨日の遅刻ぎみの児童が、2日連続で遅れずに登校しました。「次は・・・」と言いかけて留まりました。「よっしゃ！」で十分ですからね。8時20分過ぎ、3年生が校外学習に出発しました。「行ってきます！」みんな元気です。8時40分から、毎朝の日課である全教室巡回と靴箱点検に出発。どの教室へ行っても、笑顔・集中・表現・・・としっかりとやってくれています。靴箱の様子と生活の姿勢は、見事に連動しています。今日は、4年生が学習参観、5年生が非行防止教室です。さあ、喜志小、今日も『快晴』です。

●9月16日（金） ～ 心涼しく ～

朝、校舎の開錠や窓開けに校内を一巡します。校舎内は風が通らないので、すごい熱気です。今朝は、5時40分にスタートしました。北側と東側の窓を開けると、涼しい風が入ってきて、とても気持ちがよかったです。児童は7時40分から校舎内に入りますが（職員は7時頃から）、その時に「暑い」と思わせないぞ、そんな気持ちとともに早めに回っています。8時17分、3日連続の遅刻なしで登校した児童を迎えました。少し眠そうですが、遅刻してくる時と表情が全く違います。きっと心が涼しいのでしょう。今日は、6年生が公開授業をします。市内外から多くの先生方に、『学校図書館を充実・活用するためのモデル校（府教委指定）』としての提案授業を行い、本校職員と児童が学びを創造していく様子を参観していただき、高所大所からご意見ご感想をいただく場とします。6年生には「大阪府デビュー！」と言いました。大いに楽しんで欲しいです。

●9月17日(土) ~ 忘れ物、忘れ事 ~

三連休の初日は、学校にてスタートです。来客・職員用トイレ新装については、三連休中、今日と明後日が工事日なので、『喜志小生活』です。ついでに仕事もやっ  
てしまおうというわけです。7時過ぎ「昨夜、体育館に携帯電話を忘れたよう  
で・・・」、8時過ぎには「教室に忘れ物を・・・」どちらも無事あってよかつ  
たです。私はというと、忘れ物も忘れ事もないかあらためて思いを巡らしておりま  
した。喜志ジャガーズの児童の元気なかけ声を背に、さて何から手をつけようか？

●9月18日(日)

朝学校の様子を見に来た後は、終日家で過ごす予定です。

●9月19日(月)

工事については、教頭先生に代わっていただきましたが、台風接近に伴い避難所開  
設の可能性がありますので、家で待機の予定です。

●9月20日(火) ~ 「寒い」?! ~

昨日は避難所開設にはならず、朝イチで校内を見回りましたが、特段の変化は見ら  
れずでした。7時頃から風が強くなってきました。吹き戻し(吹き返し)の風とい  
うものでしょうか、北から吹いてきています。登校するこどもたちが、口々に「寒  
い!」と言います。「涼しい?」と聞くと、「ちがう、寒いよ~」と答えてくれま  
す。今までが暑すぎたからかも知れませんね。私の感覚では「寒い!」は冬なので  
すが。今日は3年生で授業参観、1・2年生で福祉共育、4年生でとんとんスタデ  
ィが、それぞれ行われます。やっぱり今日は「涼しい」と思うのですが・・・。

●9月21日(水) ~ 「涼しい!」 ~

登校してくる児童に、「寒い?」と尋ねると、「ううん、涼しい!」と返してくれま  
した。実は、昨日の朝より気温は低いのですが、風が無い分、体感的には「涼し  
い!」で留まるのでしょうか。今朝は、1年生の子が『普通たにし』(1cm程度)  
を5匹、袋に入れて持ってきました。これとは別に、地域の方から『ジャンボたに  
し』(5cm超)を1匹いただいていたので、同じ袋に入れてあげると、その大き  
さにあらためて驚いていました。同時に私は、日頃の授業(頭から入るばかりでは  
なく、心から入る『学び』)について考えていました。今日は、市内の先生方に3  
年生の算数の授業を公開します。また4~6年生でクラブ活動があります。やは  
り今日も、喜志小は「涼しい!」です。

●9月22日(木) ~ 本物志向 ~

「高級ホテル仕様トイレを見に来ました!」「ありがとうございます。こどもさん  
もしっかり見てあげてね。」お互いに大笑い。今日は6年生の授業参観、新しいト  
イレは6年教室のすぐ横なので、こどもたちだけでなく保護者のみなさんにも喜ば

れています。トイレはもちろんなのですが、他の事でも本校は『本物志向』でいきます。今日は授業参観以外に、6年生で非行防止教室、1・4年生で二測定、3年生でとんとんスタディがあります。今日も、心とからだを大切に。

●9月23日（金） ～ 『秋分の日』に ～

高級ホテル仕様トイレ②（来客・職員・みんなのトイレ（多目的トイレ））の工事が休日返上で行われています。校舎の開閉を朝夕行い、その間は用事を済ませていきます。今日は、『秋分の日』ということで、これからは夜の時間が長くなっていく、いわゆる『秋の夜長』というやつですね。皆さんはどのように過ごされるのでしょうか？ 私は、『10分読書』から始める予定です。いきなり長時間は疲れまから、少しずつ時間も読書量も増やしていこうと思います。職員のみなさんには、職員向け通信“つどい”特別号（日刊“つどい”とは別のもの）にて、本の紹介をしていきます。ジャンルは問わないので、まず、読んでみよう！

●9月24日（土） ～ まずは、やってみよう！ ～

今日は、『子ども食堂あのね』の記念すべき第1回目です。地域の方との協議で、一番集まりやすい学校内（家庭科室、図書室）で、月1回（土曜日）実施する運びとなりました。あくまで地域の方々が主体ですが、学校も可能な限り協力していきたいと考えています。たくさんの時間をかけて、多くのことを話し合ってきましたが、『まずは、やってみよう！』（=やりながら考えていこう）ということで、今日の日を迎えました。初回のメニューは、カレーライス、かぼちゃサラダでした。おかわりする子がたくさんいて大盛況でした。次回も楽しみです。

●9月25日（日） ～ 虫 ～

朝8時20分、運動場に喜志ジャガーズのこどもたちの元気な声が響き渡りました。そうです、『野球の虫』が動き出しました。おとな（指導者）の皆さんの指導ぶりにも、同じ指導者として学ぶものが多く、参考にさせてもらっています。こちらは『指導の虫』といったところでしょうか。昨日、夕方の戸締りは教頭先生にお願いしたのですが、ひとりの職員が仕事（喜志小生活）をしに来たとのこと、こちらは『仕事の虫』、いや『喜志小の虫』でしょうね。前にも書いたのですが、私には、ワークライフバランス（仕事と生活の調和）というのにどうも無理があるようでなじめず、ワークウイズライフ（生活と一緒に仕事）と考えています。いわゆる仕事でも、これが私の生活なのだと思うからです。そう思うと何事にも熱中できるし、楽しんでできるんです。というわけでこれはもう『生活の虫』なのかもしれませんね。トイレの工事、今日も職人さんのご厚意で行われています。「どうせならよりいいものを」と話されています。すごい『プロの虫』ですね。ありがとうございます。

●9月26日（月） ～ 秋晴れのもとで ～

週明けの今朝は、**とてもいい天気**で、5年生が宿泊学習に出発しました。54人全員が集合時刻より早く、元気に登校できました。**出だしから『花まる』**です。私からは出発式で「自分も、自分以外の53人も、どちらも楽しかったと言えるようにするには、どうしたらいいのか考えながら行動や言動を行いましょう。」と挨拶しました。**2日間でぐんと力をつけて**、今後に生かしてくれることでしょう。昼休みには、運動会に向けて縦割り班長会議を行います。こちらは、**喜志小の顔である6年生**が引っ張ります。これも楽しみです。

●9月27日（火） ～ **楽しさは創るもの** ～

最近、ずっとこう思っています。もちろん誰かとか何かとか、他から楽しませてもらうこともありますが、やはり**自分から動いて、積極的に関わって得る楽しさ**というのは格別のもので、**楽しさは自ら創るもの**だと思うのです。昨日のことですが、ある児童が「校長先生、『校長日記』なかなかおもしろいですね。いつも読んでいます。」と教えてくれました。これも自分自身で創っている（書いている）から、楽しく（うれしく）なるし、**次への意欲がさらに湧いてくる**のです。早くも、今夕に5年生が宿泊学習から帰校するのですが、この瞬間も、**ひとりひとりが楽しさを創り出している**事でしょう。今日は、昨日に引き続き縦割り班長会議、次の顔となる4年生では、とんとんスタディーがあります。**どんどん力をつけましょう、楽しみながら**・・・。

●9月28日（水） ～ 「**鍛える**」「**折り合いをつける**」「**がまんする**」 ～

昨日、午後からの悪天のため宿泊学習の帰校が遅れ、5年生の保護者のみなさんにはご心配をおかけしましたが、ご理解ご協力をいただき全員元気に到着・帰宅することができました。ありがとうございます。2日間で学んだことをこれからの生活にいかしてくれるものと信じております。なお一層高みに登っていただけますよう、家庭でも励ましてあげてください。昨日書いた『**楽しさは創るもの**』で、その土台にあるのが心とからだです。学校では、日々の授業やさまざまな取組み・行事を通じて、**心とからだを「鍛える」**のです。もちろん無理をさせるというわけではなく、心とからだを動かせる、人間力を育てるといったところですね。この中には「**折り合いをつける**」「**がまんする**」といったものも含まれてきます。**おとなはできているかな？**と考える今日この頃でもあります。今日は、1年生が過日延期した『いしかわあそび』を行う予定でしたが、「石川の水量（流量）が多く危険と判断、今日は中止とします」と、協力していただいている石川河川公園事務局より連絡が入りました。こどもたち本当に残念そうで、「神様の意地悪や！」とつぶやいていました。これも「**がまんする**」でしょうか？ ちょっと酷やなあ。

●9月29日（木） ～ **整理整頓** ～

トイレ工事②が続いています。職人さんたちが、朝到着されると、作業準備のため車両の後方ドアを開けて、車内から工具や材料を取り出しておられました。その動

きがとてもリズムカルかつスムーズで、しばらく見とれていました。「どうしてこんな風にうまく取り出せるのかなあ？」よく見ると、どこに何があるのか一目瞭然です。このように**整理整頓**をすると、時間短縮ばかりか心まで気持ちよくなるのですね。**職員室内も整理整頓が進み、机上『ゼロ』、ゴミ分別（紙類、プラスチック類、その他）などを実現**させた結果、見た目にも美しく、気持ちよく、素早く仕事（生活）に取りかかれています。日々激務が続きますが、どこか**ゆとり**すら感じます。『**急がば回れ**』『**先手必勝**』こんな言葉が浮かびました。今日は3年生で『福祉共育』（車いす体験：地域の福祉法人富翔会『わくわく富田林・まんてん』のみなさんにご協力いただきます）、6年生でGTM授業（ビブリオバトル：喜志西小6年生のみなさんにも協力してもらっています）があります。また、1年生の『いしかわあそび』再振替日の調整も行っています。

●9月30日（金） ～ **繋がり** ～

朝からトイレ工事の業者さんにご**無理をお願い**して、段ボールに入った化粧板（トイレの壁面パネル）を1枚いただきました。段ボールの使い道は、明日発表です。化粧板は一旦、**幼小の校園務員さんとともに**倉庫に片づけて出番を待ちます。いずれも喜志幼稚園との**連携事業**です。1時間目の6年2組の体育では、運動会選拔リレーメンバー選出のためのタイムどりをしていました。**それぞれの走りに声援**が送られていました。小学校生活最後の運動会は、創立150周年記念の運動会でもあり、**みんなの心に残り、次への道しるべとなるような6年生の動き**に期待しています。今日は1年生の授業参観です。学年別で行いましたが今日が最終日です。「**がんばるねん！**」朝から元気に話してくれた子もいました。あとは、6年生でGTM授業（今日は2組、内容は昨日の1組と同じ）、2年生でとんとんスタディー、放課後は明日の喜志幼稚園運動会（本校運動場で開催）の準備を、**幼稚園のスタッフと一緒に**行います。